

SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 2017

Ocho columnas



Trump deja a México sin 3,600 empleos

Ford cancela inversión por mil 600 mdd para planta en SLP



Sacude a peso frenón de Ford

Cancelan planta en SLP tras presión de Trump



Presiona Trump a Ford y cancela inversión en SLP

Reembolso. Dice Economía que deberán reintegrar lo invertido

EL ECONOMISTA

Ford mete reversa y le pega al peso

Cancela inversión por 1,600 mdd en San Luis Potosí

) LaJornada

Presiona Trump y Ford cancela planta en SLP

Significaba inversión de 1,600 mdd y 2 mil 800 empleos

MILENIO

Usan gasolinazo para saquear y vandalizar

Los ataques, en Edomex, Veracruz, Chiapas y Ciudad de México

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Burocracia exenta el gasolinazo

Crece partida en el Congreso



Trump hace que Ford cancele planta en SLP

Tenía planeada inversión de 1,600 millones de dólares, para generar 2,800 empleos directos

La Razón

Ford cancela inversión y deja de crear más de 12 mil empleos en México

Retira plan para construir planta en SLP de 1.6 mmdd

El Sol de México

Frena Ford arribo de empresas a SLP

Efecto domino por determinación de cancelar planta

unomásuno

Bloqueos, marchas y saqueos...

Focos rojos por Gasolinazo



¡Más Rechazo!

Se multiplican protestas en todo el país por gasolinazo

OVACIONES

Ford cancela y golpea al peso; dólar: \$21.40 Por amenazas de Trump, no traerá 1,600 mdd

Panorama Nacional

Peña Nieto ofrecerá su primer mensaje del 2017 desde Los Pinos (El Sol de México, Carlos Lara, p.web).

Ciudad de México. - Ante el incremento a los precios de la gasolina, el presidente Enrique Peña Nieto ofrecerá un mensaje a los medios de comunicación en la Residencia Oficial de Los Pinos.

Después de tres días de bloqueos, de manifestaciones y actos vandálicos motivados por el llamado "gasolinazo", el Primer Mandatario ofrecerá un mensaje en el Salón "Adolfo López Mateos" al mediodía.

La Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia de la República (CGCS) dio cuenta de éste es el primer acto público del Jefe del Ejecutivo de este año, después de una pausa con motivo de las fiestas navideñas y de fin de año.

"Se convoca a los medios de comunicación al mensaje que ofrecerá el Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Enrique Peña Nieto, el día de hoy, miércoles cuatro de enero, a las 12:00 hrs., en el salón Adolfo López Mateos de la Residencia Oficial de Los Pinos", dice la invitación enviada por la madrugada.

El pasado 1 de enero entró en vigor la liberalización del precio de las gasolinas en todo el país, lo que ha propiciado diversas manifestaciones en todo el país en su contra.

Además, el grupo gasolinero G500 anunció el cierre de por lo menos 400 estaciones de servicio de sus mil 800, con el fin de evitar que se registren actos vandálicos en sus instalaciones y se afecte la integridad de sus trabajadores.

Ante esto, Petróleos Mexicanos (Pemex) pidió a los manifestantes evitar los bloqueos en los centros de distribución de combustibles y también dejar de agredir a los trabajadores de la empresa productiva del estado.

Tres días pasaron para que el presidente Enrique Peña Nieto emitiera un mensaje a la nación a las 12 horas en la Residencia Oficial de Los Pinos, donde el acceso a la prensa será a las 11 de la mañana.

Presiona Trump y Ford cancela planta en SLP (La Jornada, Dpa, Afp, Reuters y Ap, p.p. p.16 y 17).

Michigan. -La empresa automotriz estadunidense Ford anunció este martes la cancelación de una inversión por mil 600 millones de dólares en una fábrica en México, y en su lugar empleará 700 millones de dólares para una planta en Michigan, luego de ser seriamente criticada por el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump.

El anuncio de la gigante automotriz ocurre en momentos en que Trump aumenta las presiones sobre las grandes empresas estadunidenses para que traigan de retorno al país sus plantas de producción o ensamblaje y ayuden a crear puestos de empleo.

Segundo grupo automotor de Estados Unidos, Ford parece haber entendido el mensaje y anunció que dio marcha atrás en sus planes de abrir una nueva planta en México, específicamente en San Luis Potosí, donde crearía 2 mil 800 puestos de trabajo, con una inversión de mil 600 millones de dólares.

Al tiempo que canceló sus planes en México, anunciados desde abril de 2016, Ford adelantó que la inversión de 700 millones de dólares en Michigan le permitirá crear 700 nuevos puestos de trabajo. El dinero se invertirá en la ampliación de la planta de Flat Rock, en la que se producen los modelos Mustang y Lincoln y donde ahora se fabricarán también vehículos eléctricos y autónomos.

El segundo fabricante de automóviles de Estados Unidos –que tiene cuatro plantas en México: dos en Chihuaha, una en el estado de México y otra en Sonora, que en conjunto emplean a cerca de 9 mil trabajadores— fue amenazado por Trump durante su campaña electoral con tener que pagar un arancel de 35 por ciento por los automóviles fabricados en el país vecino.

El presidente electo ha amenazado con más impuestos a empresas que envíen su producción a México y luego devuelvan sus productos a Estados Unidos mediante el Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

Las automotoras estadunidenses están respondiendo al estilo agresivo de Trump, quien durante la campaña prometió imponer 35 por ciento de arancel a los autos producidos en México y deshacer el Tratado de Libre Comercio con Canadá y México

Reservas de Banxico se ubican en su nivel más bajo desde el 2013 (El Economista, Yolanda Morales, p.6 Valores y Dinero).

La reserva internacional del Banco de México (Banxico) cerró el 2016 en 176,542 millones de dólares, que es el nivel más bajo registrado por este activo desde el 2013. De acuerdo con información del banco central, esta cifra incorpora una caída anual, acumulada en los 12 meses, de 194 millones de dólares, lo que convierte al 2016 en el segundo año consecutivo en el que se reduce el activo en dólares del instituto.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha explicado que la reserva de un banco central constituye un amortiguador que permite al país enfrentar choques externos. Esto significa que el buffer de México se encuentra en el menor nivel que había tenido en tres años.

Tal como lo ve el Instituto Internacional de Finanzas (IIF), esta reserva en dólares permite al banco central contar con la capacidad para garantizar liquidez en la divisa verde hasta por 262,742 millones de dólares.

No obstante, el saldo actual de la reserva se encuentra lejos del histórico alcanzado en diciembre del 2014, cuando llegó a 193,239 millones de dólares.

A estas alturas del 2015, la reserva había registrado una caída acumulada de 16,516 millones de dólares, la mayor pérdida de reservas en 22 años para un periodo similar. En las últimas dos décadas, sólo se han presentado tres episodios de caídas en el saldo de reservas: el actual, que resulta de la volatilidad previa a las elecciones a la Presidencia de EU, al temor del mercado por una alza de tasas de la Fed y al deterioro del sentimiento financiero sobre México tras el triunfo de Donald Trump; la caída del 2015, cuando se liquidaron 18,713 millones de dólares por la subasta diaria de dólares que inició en agosto del 2014 para mitigar la presión del mercado por la devaluación del Yuan que condujeron las autoridades chinas; y la de 1995.

Aumenta 26.11% robo con violencia (El Financiero, Susana Guzmán, p.p. p.36).

Ciudad de México. - El robo con violencia se incrementó 26.11 por ciento de enero a noviembre de 2016, siendo el transeúnte la principal víctima de este ilícito, seguido de vehículo, negocio, casa habitación y transportistas. De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), el robo es el ilícito número uno que se comete en el país y representa el 36.33 por ciento del total de los delitos del fuero común que se registraron de enero a noviembre de 2016 (un millón 431mil 045 ilícitos). En ese lapso se cometieron 520 mil 318 robos en total (con y sin violencia), mil 922 más que en el mismo periodo de 2015. De ellos, 154 mil 628 fueron con violencia.

En noviembre pasado, último mes que se tiene contabilizado, se registraron 50 mil 585 robos (con y sin violencia), un incremento del 15.7%, comparado con los 43 mil 689 casos que se registraron en enero, aunque el nivel más alto de incidencia se registró en octubre, con 52 mil 254 casos. Este ilícito no sólo incrementó su incidencia sino también el método violento con que operó la delincuencia, ya que de enero a

noviembre, el número de robos con violencia aumentó 26.11 por ciento, al pasar de 12 mil 796 casos el primer mes del año, a 15 mil 796 casos en noviembre. La principal víctima del robo con violencia fue el transeúnte, con 43 mil 524 casos. En noviembre se contabilizaron 4 mil 507 casos, la cifra más alta del año, lo que significó un incremento del 24.7% respecto a enero. De los robos con violencia, el de vehículos ocupa el segundo lugar. En el mismo periodo de análisis hubo 40 mil 974 casos. En noviembre la incidencia fue de 9 mil 692 casos, 3.4% más que en enero, que tuvo 9 mil 362 casos. El robo con violencia a negocios se incrementó 29.39 por ciento, al pasar de mil 932 casos en enero a 2 mil 500 en noviembre. En total fueron 23 mil 267 casos.

Al menos 400 gasolineras cerrarán por falta de garantías (La Crónica de Hoy, Margarita Jasso Belmont, p.3).

Al menos 400 gasolineras podrían cerrar sus operaciones este miércoles debido a los actos de vandalismo y robo de combustible sucedidos en los últimos días y que ponen riesgo la integridad de trabajadores de las estaciones de servicio, así como a la ciudadanía en general, informó Antonio Caballero, presidente del grupo G500.

El líder de la agrupación que aglutina a propietarios de mil 800 gasolineras, ofreció una conferencia de prensa en donde urgió a los tres órdenes de gobierno a atender el problema de seguridad en las estaciones de servicio, principalmente ubicadas en Chiapas, Atizapán, Iztapalapa, Lechería, Texcoco y en general en la Zona Metropolitana del Valle de México, que es donde se han reportado el mayor número de incidentes.

Explicó que durante la mañana de este miércoles se realizará un monitoreo a través de las redes sociales, en donde se evaluarán los incidentes de violencia en las 1,800 estaciones de servicio del G500 y será a las 12:00 horas, cuando se informe cuántas estaciones quedarán suspendidas hasta nuevo aviso.

Asimismo, descartó que el cierre de las estaciones de servicio sea debido a una falta de abasto de gasolina, pues aseguró que Petróleos Mexicanos (Pemex) está coadyuvando en el abasto de combustible para que no falte producto a los consumidores, sin embargo, reiteró que, sin seguridad, las gasolineras no pueden ofrecer servicio.

"Tenemos gasolina para vender y atender a la ciudadanía en general, pero en condiciones de seguridad no de riesgo. La seguridad va primero que todo. Pemex ha estado coadyuvando con nosotros, pero de él no depende la seguridad pública", afirmó.

EU identifica más de 640 km para levantar más muros frente a México (La Jornada, Reuters, p.20 Mundo).

Washington. - El equipo de transición del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, pidió al Departamento de Seguridad Nacional el mes pasado evaluar todos los activos disponibles para la construcción de un muro fronterizo, para lo cual pidió una amplia serie de documentos y análisis, informó la agencia Reuters, que tuvo acceso a las solicitudes.

En respuesta, personal de Aduanas y Protección Fronteriza identificó más de 643 kilómetros en la frontera con México y Estados Unidos, y un tramo similar en la frontera con Canadá, donde se podrían levantar nuevas cercas.

El equipo también preguntó sobre la capacidad del departamento para aumentar la detención de inmigrantes en territorio estadunidense y sobre un programa de vigilancia aérea que fue reducido por Barack Obama.

Las solicitudes se hicieron en una reunión del 5 de diciembre entre el equipo de transición y funcionarios del Departamento de Seguridad Nacional, según un memorando interno de la agencia visto por Reuters.

El documento ofrece un atisbo sobre la estrategia del próximo jefe de la Casa Blanca para asegurar las fronteras de Estados Unidos y revertir las políticas del gobierno demócrata saliente.

El equipo de transición no hizo comentarios a preguntas formuladas por la agencia Reuters. Una portavoz del Departamento de Seguridad Nacional y de Aduanas y Protección Fronteriza declinó hacer declaraciones.

Durante la campaña, el magnate inmobiliario prometió construir un muro y ampliar las vallas en partes de la frontera con México, pero afirmó que no veía la necesidad de hacerlo en los límites con Canadá.

Un programa por el que preguntó el equipo de transición fue la Operación Falange, plan de vigilancia aérea que autoriza a mil 200 pilotos de la Guardia Nacional a vigilar la frontera sur por narcotráfico y migración ilegal.

Analizan aumento a tarifa de Metrobús y RTP (La Crónica de Hoy, Ruth Barrios Fuentes, p.15 Ciudad).

El Gobierno de la Ciudad de México analiza incrementar el costo del pasaje del Metrobús y el Sistema M1 —antes RTP— una vez que la Secretaría de Movilidad llegue a un acuerdo con los transportistas en los próximos días.

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, señaló que el asunto se analizará con los transportistas para determinar a cuánto ascenderá la nueva tarifa.

"Habrá que escuchar a los transportistas, habrá que ver cuál es el resultado de esta reunión que tendremos en los próximos días [...] Eso es algo que tienen que revisar con toda calma. No es ya, 'nosotros vamos a aumentar en el mismo porcentaje que aumentó fulano o perengano'. Nosotros siempre revisamos esto con todo cuidado y con todo detalle", dijo Mancera.

Por otro lado, el mandatario local descartó el incremento al boleto del Metro, pese al aumento de las tarifas de luz.

Mancera ofreció ayer una conferencia de prensa en el Salón Oval, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, en la que llamó al gobierno federal a revisar el incremento del costo de la gasolina ya que, dijo, "sería una buena noticia" para los mexicanos.

Mancera planteó, incluso, que podrían hacerse otros ajustes en materia fiscal para evitar afectar la economía de la población.

"Lo mínimo es que se revise y que se ajuste porque sí se pueden ajustar. A ti como Ejecutivo te pueden hacer un planteamiento en la parte árida de los números y decir 'mira, lo ideal es que tuviéramos una tasa de tanto por ciento', eso sería lo ideal, pero también hay que ver el entorno político, hay que ver lo que está atravesando México y lo que requiere de apoyo la gente en México y requiere tener buenas noticias también", dijo Mancera.

Procuraduría Agraria

Líderes ejidales, en el banquillo (Diario de Yucatan.com.mx, Jesús Bacab Chulim / Miguel Ángel Moo Góngora, p.web).

Oxkutzcab, Yucatán. - Ejidatarios de Oxkutzcab y Peto protestaron contra sus respectivos comisarios ejidales, en ambos casos por cobros indebidos. En Oxkutzcab, campesinos de Xul se quejan de que el comisario ejidal, Ubaldo Pérez Burgos, les cobra \$10 de cuota por cada asamblea sin hacer ninguna gestión. Narciso Cámara Cámara, representante de los ejidatarios inconformes, señala que esta semana entregarán a la **Procuraduría Agraria** un escrito para convocar una asamblea y solicitar la remoción de su dirigente ejidal. En el documento los inconformes acusan a

Pérez Burgos de que en ocho meses que lleva como comisario ya hizo cuatro asambleas y en todas los obliga a pagar. En Peto, tres ejidatarios de la comisaría de Xoy se des-lindan de un cobro realizado a los organizadores de la Gran Cabalgata que se realizó el 28 de diciembre pasado en el marco de la feria en honor a la Virgen de la Estrella y que concentró a más de 200 jinetes. Aseguran que están avergonzado y que desconocían que el comisario ejidal, Alfredo Canul Palomo, les cobró a los organizadores \$1,500, incluso pretendía recibir \$5,000 por el paso por las tierras del ejido.

Sector Agrario

Entregan a Sedena documentos expropiatorios de terrenos (La Jornada en línea, Redacción, p.web).

Ciudad de México. La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) entregó a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) los documentos que dan certeza jurídica en la conclusión de procesos expropiatorios de terrenos ubicados en Campeche, Hidalgo y Sinaloa, para actividades propias del Ejército mexicano.

Enrique González Tiburcio, subsecretario de Ordenamiento Territorial de la Sedatu, explicó que se han regularizado cuatro de 10 predios para que la Sedena pueda usarlos para tareas de capacitación y desarrollo de sus elementos.

Tras 40 años de ocupación, las carpetas de regularización de predios, asentó el subsecretario, se entregaron al general Alejandro Ramos, director de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Sedena.

González Tiburcio informó, en un comunicado, que en el primer semestre de este año concluirá con el proceso expropiatorio de los seis predios que aún están pendientes para que la Sedena pueda realizar obras e invertir para mejorar sus instalaciones.

(Información también publicada en Radio Formula.com.mx,20 minutos.com.mx)

Burocracia exenta el gasolinazo (Excélsior, Jorge Ramos, p.p. p.4y5).

Ciudad de México. - La presidenta y comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos recibirán en 2017, como parte de sus percepciones y prestaciones económicas, un "Apoyo económico para gastos de mantenimiento de vehículo" por 208 mil 364 pesos, según el Anexo 23.13.2 del Presupuesto de Egresos de la Federación 2017.

Ellos son una muestra de un grupo más amplio de servidores públicos con derecho a prestaciones similares, que sólo de julio a septiembre de 2016 recibieron "Ayuda Económica para Uso de Vehículo" por un monto total de 33 millones 695 mil 210 pesos con 45 centavos, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

La mayor parte de esos recursos fueron distribuidos entre servidores públicos de Entidades, Organismos Administrativos Desconcentrados y Sector Central de la SHCP, entre los que destacan los del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), Nacional Financiera (Nafin), Servicio de Administración Tributaria (SAT), Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), y Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE), como los más beneficiados.

De los 33 millones 695 mil 210 pesos con 45 centavos pagados en el tercer trimestre de 2016 como "Ayuda Económica para uso de vehículo" a los servidores públicos, 10 millones 688 mil 795 pesos, equivalentes a 31.7 por ciento del total, es decir, casi una tercera parte del recurso económico etiquetado para ese fin, fueron para los empleados y trabajadores de Banobras, Entidad de la SHCP que hace funciones de banca de desarrollo.

En conjunto, los servidores públicos de 13 instituciones, todas reguladas por la SHCP, absorbieron 78.9 por ciento del total de los recursos pagados en el tercer trimestre de 2016 por concepto de "Ayuda económica para uso de vehículo". El otro 21.1 por

ciento fue repartido entre los empleados y trabajadores de otras secretarías y órganos del Estado mexicano.

Por ejemplo, a los del sector central de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, 1 millón 895 mil 737 pesos; Secretaría de la Función Pública, 1 millón 92 mil 755 pesos; Secretaría de Energía, 467 mil 161 pesos; Secretaría de Relaciones Exteriores, 300 mil 529 pesos; Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 231 mil 198; Secretaría de Economía, 215 mil 848; Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y Alimentación, 207 mil 713 pesos; Secretaría del Trabajo y Previsión Social, 80 mil 876 pesos; Secretaría de Educación Pública, 68 mil 182 pesos; Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 60 mil 377 pesos, por citar algunas.

Los últimos habitantes de Salaverna, antesala del infierno (Debate.com.mx,s/a, p.web).

Zacatecas, Zacatecas. - Don Miguel Ángel Vázquez cree que el gobierno es capaz de matarlo en su propia casa con tal de sacarlo de su pueblo, Salaverna, en el municipio de Mazapil, Zacatecas. Vive entre los escombros que la operación minera ha dejado en su comunidad; y aunque se carcajea, dice que ésta se puede convertir en una historia más de las tantas de injusticias que tiene México.

A sus 66 años, con los oídos, pulmones y la voz dañados, don Miguel no está dispuesto a entregar nada más a la minería. Lo dice vestido con el uniforme de Tahuaya, empresa filial de Grupo Frisco, propiedad de Carlos Slim, donde trabajó 37 años y con quien tiene un pleito legal para que no lo saquen de la casa, que dice, compró hace más de 30 años.

La mañana del 23 de diciembre policías, elementos de Protección Civil y ministeriales del estado cerraron las entradas y salidas de Salaverna.

El mismo día que intentaron desalojar a la familia de don Miguel, la empresa Tayahua se proclamó propietaria de los terrenos en un comunicado difundido por medios locales, en el que señalaba que el pueblo lo ocupaban "de manera ilegal 17 familias".

Tayahua también informó estar dispuesta a otorgarles la propiedad de una casa en Nuevo Salaverna o indemnizarlos económicamente, pese a la ocupación ilegal que denuncia.

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) está por definir quién es el verdadero propietario. Los pobladores que resisten contra las mineras se apoyan con fotos antiguas y títulos de propiedad cedidos por el ejido local para comprobar su pertenencia.

Según recuerdan los hombres que encabezan el movimiento de resistencia, "fue sospechoso o una trampa" que el mismo día del operativo fueron citados por la delegada estatal de la Sedatu, Fabiola Torres, para hablar sobre sus escrituras de propiedad ejidal. Tuvieron que salir del pueblo desde las cuatro de la mañana.

Emplazan al gobierno federal a pagar sus tierras a propietarios (La Opcion.com.mx, Redacción, p.web).

Ciudad de México. - El Frente Auténtico del Campo, FAC, emplazó al Gobierno Federal a reconocer el derecho de alrededor de 240 propietarios sobre 600 hectáreas de terrenos en la zona de Los Tlateles de Chimalhuacán donde se harán obras hidráulicas para el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, así como realizar los avalúos para pagarles un precio justo por sus tierras.

Al instalarse en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) la mesa propuesta por la Secretaría de Gobernación para atender el reclamo de los pequeños propietarios, el FAC propuso sacar un promedio de dos avalúos hechos por la PGR que estimó en \$754 y \$3,200 el metro cuadrado de los terrenos.

En la mesa, presidida por el Oficial Mayor de Sedatu, Emilio Zebadúa González, se acordó revisar, a partir de mañana miércoles, los primeros 50 expedientes de propietarios que ya recibieron un apoyo para desocupar o no ocupar los terrenos donde se harán obras para mitigar las inundaciones en la zona cercana al nuevo aeropuerto.

Tomás Cruz, asesor jurídico de los propietarios de Los Tlateles planteó que, a la fecha, y después de interponer varios amparos reclamando la propiedad de 600 hectáreas, cuentan con 235 expedientes que incorporan documentos en los que se acredita su derecho a ser indemnizados.

Los dirigentes de las cuatro organizaciones que integran el Frente Auténtico del Campo: Álvaro López Ríos, Federico Ovalle, Marco Antonio Ortiz y Francisco Chew apoyan la demanda de los propietarios para que se les reconozcan sus títulos de propiedad y, en el avalúo de los terrenos, se considere la plusvalía que va a generar su cercanía con el nuevo aeropuerto internacional de la Ciudad de México que ya comenzó su construcción e iniciará operaciones en el año 2020.

San Pedro Mixtepec, sin bienes comunales desde hace 21 años (Despertar de Oaxaca.com, s/a, p.web).

Oaxaca Oax.-Desde hace 21 años, el Juzgado Segundo de Distrito en el estado de Oaxaca dejó insubsistente la resolución presidencial del 15 de julio de 1966, que reconocía y titulaba los bienes comunales de San Pedro Mixtepec, por lo que desde esa fecha no existe este tipo de régimen de propiedad y quienes se ostentan como representantes de presuntos comuneros carecen de legitimidad alguna.

Por este motivo, el oficio DO/2014/005392 expedido por la delegación estatal del Registro Agrario Nacional el 16 de diciembre de 2014 en respuesta a una solicitud de información del ciudadano Gerardo Ríos Contreras.

En el documento se asienta que "en el juicio de garantías 277/1989 promovido por el Comisariado de Bienes Comunales y Consejo de Vigilancia de San Sebastián Coatlán, municipio de su mismo nombre, Oaxaca; concedió la protección de la Justicia de la Unión a la citada comunidad, para el efecto de que deje insubsistente la resolución presidencial así como su ejecución y previamente a ser oída y vencida la comunidad San Sebastián Coatlán; se emitiera la determinación que en derecho correspondiera, dando intervención a la comunidad quejosa".

Asimismo, señala que dicha sentencia "fue confirmada por el primer Tribunal Colegiado del Décimo Tercer Circuito, por resolución de fecha 3 de noviembre de 1995, que emitió en el Toca 511/95, al resolver el recurso de revisión interpuesto por la directora general de Asuntos Jurídicos de la Reforma Agraria".

Por si hubiera alguna duda, el documento señala que "en razón de lo anterior y por información proporcionada por el Tribunal Unitario Agrario del Distrito 21, con fecha 24 de noviembre de 2014, mediante oficio TUA-21 4116/2014, se tiene conocimiento que no se ha emitido nueva resolución relativa al reconocimiento y titulación de bienes comunales a favor del poblado de San Pedro Mixtepec, municipio de su mismo nombre, distrito de Juquila".

El municipio de San Pedro Mixtepec habría sido dotado por resolución presidencial del 15 de julio de 1966, hoy insubsistente, de 48 mil 335 hectáreas.

Brindarán asesoría jurídica a ejidatarios (El Mundo de Tehuacan.com, Felipe Jiménez Ch., p.web).

Esperanza, Puebla. - Se buscará el apoyo de algunos pasantes en derecho para asesorar a todos los ejidatarios y así puedan iniciar los trámites de escrituración de la nueva central de abastos.

Este nuevo procedimiento es para que se asesoren más de 100 ejidatarios del municipio de Esperanza, una vez que obtuvieron el apoyo de la delegada nacional del

Registro Agrario Nacional (RAN) para que los campesinos puedan recabar todos los papeles que se necesitan y así se inicie el procedimiento de escrituración.

Eduardo Barojas, presidente municipal de Esperanza, aseguró que este procedimiento legal se está llevando a cabo en las instancias federales, así como en las estatales para que se pueda efectuar el trámite necesario y legalizar las más de 200 hectáreas que se tienen programadas para instalar la central de abastos en el municipio.

Este proyecto estará ubicado a un costado de la autopista puebla-Orizaba y sobre todo estará a unos kilómetros del acceso a la autopista. Dijo que de seguir los procedimientos legales se espera que a mediados del mes de enero estén integrando los primeros expedientes ante el Registro Agrario Nacional y así puedan legalizar esos predios.

Sector Agropecuario

Publican proyecto de la NOM para evaluar riesgos de cultivos genéticamente modificados (El Financiero.com.mx, Valente Villamil, p.web).

A partir de este martes y dentro de los siguientes 60 días naturales cualquier persona podrá someter sus opiniones en torno al proyecto de norma oficial mexicana con el que se delinean las especificaciones de los estudios para la evaluación de riesgos de los cultivos genéticamente modificados (GMO) en su fase experimental. Dicho proyecto, publicado este martes en el Diario Oficial de la Federación, se identifica como PROY-NOM-000-SAGARPA/SEMARNAT-2015 y se deriva de la Ley de Bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM). El proceso para la evaluación de riesgos delineado por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en colaboración con la Secretaría del Medio Ambiente (Semarnat) detalla cinco etapas que se deberán de seguir a la hora de hacer los estudios en las regiones donde se busque liberar la siembra de transgénicos en su fase experimental.

Se trata en orden cronológico de la evaluación de posibles riesgos, evaluación de la ocurrencia de los posibles riesgos, evaluación de las consecuencias de estos posibles riesgos, la estimación del nivel de riesgo y por último las recomendaciones del manejo de estos riesgos, señala el proyecto. Con este protocolo se busca suprimir las afectaciones negativas a otros cultivos y flora y fauna silvestre que se localice cerca de las zonas donde se busca desarrollar plantaciones de transgénicos en su fase experimental. En México la ley establece una serie de pasos para poder sembrar semillas transgénicas para lo cual primero se debe de cumplir con la fase experimental. Esta se trata de la primera fase, que no es más que una prueba a campo abierto de la siembra de determinado producto bajo medidas de aislamiento que impidan la dispersión del polen, de semillas con el fin de evitar su interacción con otras poblaciones agrícolas o silvestres, de acuerdo con AgroBio, que agrupa a empresas de biotecnología como Monsanto y Syngenta.

Querétaro, tercer mayor productor de pollo (El Economista.com.mx, Redacción, p.web).

Ciudad de México. - Querétaro se coloca como el tercer mayor productor de pollo en el país, al aportar 9.3% de la producción nacional, lo que representa aproximadamente 278,628 toneladas, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa).

A través de un comunicado de prensa, destacó que en el 2015 Jalisco se ubicó como el primer productor nacional con 12.3% del total, seguido de Veracruz con 10.4 y Querétaro con 9.3 por ciento.

En suma, las tres entidades aportaron 930,000 toneladas, sumando 31.3% del total de producción del 2015 que ascendió a 2 millones 962,000 toneladas.

Los productores

Los municipios queretanos con mayor producción de pollo son Colón, El Marqués y Corregidora, informó la dependencia federal.

Con ello se contribuye a que México se consolide como el quinto productor mundial, tanto de pollo como de huevo.

De acuerdo con el documento, la Sagarpa proyecta que durante el año pasado la producción de carne de pollo haya llegado a 3 millones 51,843 toneladas y una producción de huevo de 2 millones 731,891 toneladas,

De momento, datos preliminares arrojan que hasta el tercer trimestre del 2016 se alcanzó una producción nacional de carne de pollo de 294,916 toneladas, en tanto que el huevo sumó 2 millones 1,159 toneladas.

A nivel nacional, de acuerdo con el comunicado de la Sagarpa, el consumo per cápita se estima en 28.5 kilos y 22.1 kilogramos de pollo y huevo, respectivamente.

México cuenta con un sector agroalimentario rentable (20 minutos.com.mx, Notimex, p.web).

Ciudad de México. - México es diverso en cuestión agroalimentaria, prueba de ello es que es el décimo segundo productor de alimentos a nivel mundial y sus productos tienen presencia en más de 150 naciones, además de que... Notimex. 04.01.2017 -07:16h México es diverso en cuestión agroalimentaria, prueba de ello es que es el décimo segundo productor de alimentos a nivel mundial y sus productos tienen presencia en más de 150 naciones, además de que cuenta con una agricultura moderna. Según se plasma en el Atlas Agroalimentario 2016, en México existe una producción de 71 productos agropecuarios y pesqueros, se tiene un inventario de 32 millones de cabezas de ganado y se generan al año siete mil millones de pollos de engorda. Además, resaltan cultivos como el aguacate (1.6 millones de toneladas), el chile verde (2.7 millones de toneladas) y alfalfa verde (32.5 mil toneladas), de los cuales México es el primero, segundo y tercer lugar a nivel mundial, respectivamente. Mientras que en el sector pecuario, el país es el quinto lugar en producción de carne de ave (2.8 millones de toneladas); tercer sitio en pulpo (35.6 mil toneladas), sexto lugar en carne de bovino (1.8 millones de toneladas) y quinto lugar en huevo para plato (2.5 millones de toneladas). Finalmente, el gobierno de la República continuó la operación del Tablero de Control Agroalimentario, entre septiembre de 2015 y junio de 2016 se dio seguimiento a 10 productos agroalimentarios estratégicos: maíz, frijol, trigo, sorgo, azúcar, carne de res, carne de porcino, pollo, huevo y leche. El Tablero favoreció la coordinación institucional entre Sagarpa, la Secretaría de Economía (SE), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) y el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) A esta participación institucional se suma el Banco de México (Banxico) para reducir la volatilidad del precio de la tortilla en el primer semestre de 2016 y en la definición de cupos de importación de frijol, con el fin de reducir el desequilibrio entre oferta y demanda.

Protestarán campesinos en Sagarpa (Uno más uno.com.mx, Redacción, p.web).

Ciudad de México. -Protestarán campesinos en Sagarpa porque dependencia no entrega recursos en 12 estados

Debido a que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) retiene recursos y no los entrega para que miles de campesinos de al menos 12 estados del país sean beneficiados, hoy miles de antorchistas realizarán un mitin de protesta en las oficinas de la dependencia federal e instalarán un plantón por tiempo indefinido.

De acuerdo a la organización social, Movimiento Antorchista, la dependencia que dirige José Eduardo Calzada Rovirosa no ha entregado recursos para los estados de Aguascalientes, Zacatecas, Durango, Coahuila, San Luis Potosí, Campeche, Yucatán, Tabasco, Ciudad de México y Guerrero, entre otras entidades.

"Más de 20 mil familias son las que ahora se ven afectadas y que no han podido iniciar sus cosechas en este periodo ya que la Secretaría no ha pagado a las empresas encargadas de distribuir los productos para el campo", dijo José Juan Bautista, dirigente del antorchismo en Guerrero.

(Información también publicada en La Jornada Guerrero, Angulo7 .com.mx)

Organizaciones Campesinas

Más de quince mil campesinos conmemorarán 102 Aniversario de la ley Agraria de 1915 (Periódico Express.com.mx, Redacción, p.web).

Ciudad de México. - Mientras existan ejidos y comunidades, los campesinos y dirigentes agrarios celebraremos cada aniversario la promulgación de la primera Ley Agraria del 6 de enero de 1915, a través de la cual el Gobierno de la República distribuyó más de 100 millones de hectáreas que aún conservan ejidatarios, comuneros, colonos y propietarios, aseguró el senador Manuel Cota Jiménez, dirigente de la Confederación Nacional Campesina. Este 6 de enero, anunció, se darán cita en el puerto de Veracruz más de 15 mil campesinos cenecistas de todo el país, donde hace 102 años, el entonces presidente de México, don Venustiano Carranza, promulgó la Ley que fue el fruto de un movimiento revolucionario que cambió el destino de los mexicanos a partir del Siglo XX. "La Ley Agraria de 1915 es un instrumento jurídico y referencia para investigadores y académicos no sólo de México, sino de muchas naciones que ven en ese ordenamiento agrario expresiones de equidad, de justicia y de derecho de las familias campesinas a poseer un espacio donde vivir, trabajar y desarrollarse". Así, dijo, se planteó el camino para una real Reforma Agraria y canalizar los postulados de Emiliano Zapata y un grupo de hombres decididos, con ideas revolucionarias, que participaron en la definición de los principios de su famoso Plan de Ayala, promulgado el 28 de noviembre de 1911. . En la actualidad, aseguró el Presidente de la Confederación Nacional Campesina, los retos en materia agraria están orientados a aumentar los índices de productividad, calidad y sanidad; a llevar servicios de organización agropecuaria, forestal y pesquera, más recursos financieros, tecnológicos; extensionismo y capacitación; el fomento a la comercialización y exportación de productos del campo.

Anuncian organizaciones campesinas toma de casetas y mitin en el Ángel por gasolinazo (Revista Proceso.com.mx, Redacción, p.web).

Ciudad de México. - Toma de casetas en la Ciudad de México, mitin en el Ángel de la Independencia y participación en marcha contra la reforma energética y gasolinazo, serán las acciones que realizarán las organizaciones que conforman "El campo es de todos".

En dicha organización participan integrantes de El Barzón, la Central Independiente de Organizaciones Agrícolas y Campesinas de José Dolores López Domínguez, entre otras.

José Narro Céspedes, dirigente de la Unidad Democrática Nacional, dijo que el aumento a los combustibles despertó al "México bronco" y llamó a articular una protesta social para cambiar las políticas públicas.

En conferencia, el doctor agregó que la apuesta del movimiento es convocar a la Cámara de Diputados a modificar el presupuesto 2017, quitando dinero a prestaciones de la alta burocracia y obras suntuosas e innecesarias.

Las acciones anunciadas son:

9 de enero: toma de casetas en carreteras que llegan a la Ciudad de México para dar el paso libre.

14 de enero: reunión de la Conferencia Nacional de Organizaciones, Movimientos Sociales y Ciudadanos independientes en el Ángel de la Independencia.

30 de enero: sumarse a la marcha contra la Reforma Energética y el último aumento a las gasolinas.

(Información también publicada en El Universal, Diario de México, Ciudadanía Express,e-consulta.com,Angulo7.com.mx)

CAP y CCI exigen a gobierno federal freno a aumentos de combustibles (El Sol de Tlaxcala.com.mx, Jesus Zempoalteca, p.web).

Tlaxcala. - El Consejo Agrario Permanente (CAP) y la Central Campesina Independiente (CCI), exigieron al gobierno federal que frene los aumentos desmedidos a la gasolina, el gas y la energía eléctrica que entraron en vigor a partir de este mes.

En conferencia de prensa, Claudio Flores Espina, representante de la CCI, lamentó que el gobierno federal encabezado por el presidente, Enrique Peña Nieto, haya aumentado el precio de combustibles, generando una desestabilidad social y económica al interior de las familias.

Indicó que los sectores más afectados son los campesinos y obreros "quienes apenas tienen lo suficiente para vivir día con día".

Consideró que el gobierno federal "se ha vuelto sordo" a las necesidades reales de los mexicanos "por eso como organizaciones campesinas hacemos un llamado para que haya un paro a este tipo de aumentos que cada día se ve más y han afectado la economía de las familias, lo que están ocasionando es que cada día haya más pobreza".

Incluso, dijo que los aumentos desmedidos son "un golpe a la economía, principalmente para los que tienen menos, por ejemplo, un campesino apenas llega reunir 30 mil pesos en un año cuando los diputados se dan bonos, compensaciones, aquinaldos, cuando ellos son los que reparten el presupuesto".

Para consultar fechas atrás >>>

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx